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округа
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Лучшим 
вокалистом 
«Московского 
долголетия» 
стал инженер из 
Левобережного  

На Северном 
речном вокзале
Владимир Путин 
и Сергей Собянин запустили 
по Москве-реке электротрамвай
Пассажирский маршрут будет работать круглый год 2
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За пределами центра создадут тысячи рабочих мест 
B ближайшее десяти-

летие власти города вме-
сте с бизнесом планиру-
ют создать сотни тысяч 
рабочих мест за предела-
ми центра. Об этом Сергей 
Собянин сообщил в бло-
ге на персональном сай-
те sobyanin.ru. Как извест-
но, многие москвичи ездят 

на работу в центр и вече-
ром возвращаются домой 
в районы у МКАД или за 
МКАД. Чтобы ликвидиро-
вать дисбаланс, была сде-
лана ставка на создание 
рабочих мест в спальных 
районах.

«За минувшее десяти-
летие за пределами ТТК 

было построено 36 млн кв. 
метров недвижимости — 
технопарков, офисов, тор-
говых центров и социаль-
ных объектов… Возмож-
ностей работать рядом с 
домом стало больше в 99% 
районов, и многие москви-
чи воспользовались этим 
шансом», — отметил мэр.

Однако сделать пред-
стоит ещё немало. По-
мочь в этом призвана 
специальная програм-
ма. Город освобождает за-
стройщиков от платы за 
использование земли, на 
которой возводятся жи-
лые дома, но при усло-
вии, что те инвестиру-

ют в строительство про-
мышленных и социаль-
ных объектов. 

Начиная с 2020 года Пра-
вительство Москвы заклю-
чило с инвесторами 43 со-
глашения, по которым бу-
дет возведён 91 объект и 
создано порядка 68 тысяч 
рабочих мест. 

Предприятия 
города заменили 
иностранных 
производителей

Сергей Собянин в телег-
рам-канале написал, как 
предприятия Москвы заме-
щают иностранные компа-
нии, ушедшие с нашего рын-
ка. Так, в 2023 году компания 
«Мослифт» начала активно 
выпускать комплектующие 
для лифтов собственного 
производства. «Мосводока-
нал» запустил на базе Лю-
берецких очистных соору-
жений собственное произ-
водство сорбента для смен-
ных фильтров газоочистных 
установок. Раньше компания 
использовала иностранные 
сор бенты, но уже в этом году 
сможет их полностью заме-
нить на свои.

В компании «Россети Мо-
сковский регион» уже прак-
тически всё основное обо-
рудование отечественного 
производства. В компании 
«Мосгаз» доля импорта за 
пять лет снизилась в 4,5 раза. 
Сейчас свыше 90% материа-
лов и оборудования — с рос-
сийской маркой.

Речной трамвайчик 
будет круглый год 
возить пассажиров 

от Киевского вокзала до 
Шелепихинской набереж-
ной. 

Пассажиры 
оценят вид 
из окна

По словам столичного гра-
доначальника, до 90-х годов 
прошлого века речные трам-
вайчики были полноценным 
городским транспортом, но 
парк кораб лей перестали об-
новлять, и речное пароход-
ство осталось лишь в виде 
прогулочных судов. 

Всё изменилось несколь-
ко лет назад, когда было ре-
шено сначала благоустроить 
городские набережные, от-
реставрировать Северный и 
Южный речные вокзалы и 
заказать у российской ком-
пании специальные элект-
рические суда. 

«В своё время трамвайчи-
ки пользовались большой по-
пулярностью у москвичей. 
Река расположена так, что 
местами можно быстрее про-
ехать на речном трамвайчи-
ке, чем объезжать по дорогам. 
И конечно, вид города с реки 
из этих трамвайчиков сам по 
себе очень интересный. Я ду-
маю, больше половины пас-
сажиров будут проезжать для 
того, чтобы просто полюбо-
ваться Москвой», — отметил 
Сер гей Собянин.

На первом маршруте про-
тяжённостью 6,5 км будут 
ходить восемь трамвай-
чиков, названных в честь 
столичных рек: «Синич-
ка», «Сетунь», «Пресня», 
«Филька», «Сходня», «Ра-
менка», «Яуза» и «Неглин-

ка». Второй маршрут — от 
Автозаводского моста до 
Печатников — длиной 13 
км планируют открыть в 

конце этого года. Ещё три 
регулярных маршрута за-
пустят в ближайшие годы. 

К слову, трамвайчики будут 

ходить и зимой, для этого го-
род в прошлом году закупил 
несколько речных ледоколов. 

До 23 июня включитель-
но проезд на первом реч-
ном трамвайчике будет бес-
платным. При сканирова-
нии «Тройки», банковской 
карты или при использо-
вании биометрии деньги 
за проезд списываться не 
будут. После этого поезд-
ка обойдётся пассажиру в 
150 рублей в будни и в 300 
рублей в выходные. 

Первый в мире 
речной 
электро-
транспорт

Речные трамвайчики в 
Москве будут работать на 
аккумуляторных батаре-
ях. В целом запуск по реке 
электросудов — уникаль-
ный проект не только для 
Москвы и России: это пер-
вый в мире современный 
водный транспорт полно-
стью на электрическом ходу, 

который будет передвигать-
ся по реке круг лый год.

«Созданный трамвайчик 
вообще лучший в мире с 
точки зрения комфорта, 
экологии, дизайна и целого 
ряда параметров, и нигде в 
мире такого регулярного 
речного транспорта не су-
ществует. То есть мы пер-
вые в мире, это наша раз-
работка, это отечествен-
ный продукт практически 
на 80-90 процентов, и это 
наше конкурентное пре-
имущество, которое мы 
могли бы в дальнейшем 
закрепить», — отметил 
Сергей Собянин.

Каждое судно вмещает до 
50 пассажиров, есть места 
для инвалидов. Основные 
элементы судов, в том чис-
ле всё программное обес-
печение, российского про-
изводства. В салоне уста-
новлены информационные 
экраны и USB-зарядки, ра-
ботает бесплатный Wi-Fi, 
предусмотрены площадки 
для перевозки самокатов и 
велосипедов. 

Электросуда — уникальный проект не только для Москвы, 
но и для России
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По Москве-реке 
на электротрамвайчике
Президент России Владимир Путин и мэр Москвы Сергей Собянин 
запустили пассажирский маршрут на Северном речном вокзале 

Второй маршрут — 
от Автозаводского 
моста до Печатников — 
планируют открыть 
в конце этого года

Южный участок 
МСД готов 
на 70%

Началось движение по 
двум участкам южного на-
правления Московского ско-
ростного диаметра (МСД) 
длиной 6,5 км — от Шоссей-
ного проезда до станции 
МЦД-2  Курьяново. Шестипо-
лосную трассу построили на 
полгода раньше срока. По-
бывав на месте, Сергей Со-
бянин сообщил об этом в те-
леграм-канале.

«Новые маршруты получи-
ли жители районов Печатни-
ки, Люблино, Марьино и Тек-
стильщики. Это порядка 650 
тысяч человек. К тому же 
в утренний час пик должна 
серьëзно снизиться нагрузка 
на Шоссейную, Люблинскую 
и Краснодонскую улицы, ули-
цу Полбина», — отметил мэр.

По его словам, южный уча-
сток МСД — один из самых 
сложных за всю историю до-
рожного строительства в Мо-
скве. Тем не менее он строит-
ся высокими темпами, уже 
готов на 70%. Полностью за-
вершить строительство пла-
нируют к осени. Основную 
часть диаметра запустили в 
сентябре прошлого года. Со-
здание Московского скорост-
ного диаметра позволит го-
раздо быстрее доехать из од-
ной части города в другую. 
Экономия времени в пути в 
часы пик достигнет 85 минут.
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В этом году были от-
крыты два флаг-
манских центра. 

В январе заработал пер-
вый в Москве флагман — 
в больнице им. Вересаева 
на Лобненской улице. В 
марте открылся флагман-
ский центр НИИ скорой 
помощи им. Склифосов-

ского. Об этом Сергей Со-
бянин сообщил в личном 
блоге на сайте sobyanin.ru.

Супер-
современные 
операционные

В центрах уже сделали 
8,5 тысячи операций. Из 
них 7,5 тысячи провели хи-

рурги ГКБ им. Вересаева.
«Примерно каждый пя-

тый пациент был направ-
лен по «красному» потоку. 
Врачи приступали к борьбе 
за его жизнь с первой ми-
нуты поступления в ста-
ционар», — написал мэр.

Для пациентов «красно-
го» потока, которым мо-
жет потребоваться сроч-
ное хирургическое лече-

ние, на четвёртом этаже 
флагмана больницы им. 
Вересаева действует отде-
ление с суперсовременны-
ми операционными. 

Полноценные 
больницы

Флагманский комплекс 
— это полноценная боль-
ница с приёмным и диаг-
ностическим отделения-
ми, операционными, реа-
нимацией. Во флагманах 
пациенты проводят от не-
скольких минут до суток. 
Здесь их обследуют, по-
ставят диагноз, окажут 

всю необходимую сроч-
ную помощь, при необ-
ходимости прооперируют. 
А затем в зависимости от 
состояния либо переве-
дут в профильное отде-
ление для продолжения 
лечения, либо выпишут 
домой.

Инвалидам 
и пожилым 
— особое 
внимание    

По словам Собянина, 
особое внимание специа-
листы уделяют пожилым, 

людям с инвалидностью, 
многодетным семьям. В 
командах флагманских 
центров работают адми-
нистраторы центров гос-
услуг. Они встречают па-
циентов, регистрируют 
их в ЕМИАС, при необ-
ходимости сопровожда-
ют, размещают в смотро-
вых, приглашают врачей 
и специальные службы, 
общаются с сопровожда-
ющими.

В течение года в Мо-
скве будет завершено со-
здание шести флагман-
ских цент ров городских 
больниц.

Одобрены проекты строитель-
ства детского сада и торгового 
центра в Молжаниновском рай-
оне. Об этом Сергей Собянин со-
общил в своём телеграм-канале.

«Кроме того, согласовали пла-
ны реализации ещё пяти проек-
тов по программе стимулирова-
ния создания мест приложения 
труда», — написал мэр.

Так, в Хорошёвском районе на 
5-й Магистральной улице по-
строят офисно-деловое здание. 
Его возведут за счёт инвесто-
ра, которому город предоставит 
льготы.

В столице уже работают два флагманских центра
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В Молжаниновском 
построят детсад 
и торговый центр 

В этом году откроют ещё шесть 
флагманских центров 

Мэр рассказал о первых результатах  внедрения 
нового стандарта экстренной помощи 

Мэр Москвы Сергей Собянин 
на своём сайте sobyanin.ru поде-
лился подробностями реставра-
ции дома Палибина в Хамовни-
ках. Этому одноэтажному особ-
няку на улице Бурденко 205 лет, 
он был построен вскоре после 
сожжения Москвы во время ок-
купации войсками Наполеона.

Хозяин дома с мезонином дво-
рянин Гаврила Александрович 
Палибин был коллежским со-
ветником и занимал пост ди-
ректора чертёжной мастерской 
в Межевой канцелярии. Был он 
небогат и бездетен.

Когда сгоревшая Москва зано-
во отстраивалась, комиссия под 
руководством архитектора Оси-
па Бове разработала «образцовый 
фасад» дворянского особня ка. 
Именно этот образец по при-
казу императора Александ ра I 
предписывалось использовать 

при застройке города. При этом 
окрашивать такие здания нужно 
было строго в один из двух цве-
тов — зеленовато-палевый или 
серо-голубой. 

«Домов — памятников дере-
вянного зодчества в Москве не 
так много, порядка 100 зданий, 
и мы бережно сохраняем каж-
дое из них. За последние 12 лет 
были отреставрированы 26 па-
мятников. Среди стекла и бето-
на эти гости из прошлого смот-
рятся особенно эффектно, — 
написал Сергей Собянин. — 
Вот и небольшой деревянный 
особнячок — дом Палибина на 
улице Бурденко в Хамовниках 
— в свои 205 лет выглядит как 
новенький. Реставраторам уда-
лось спасти ещё один памятник 
московской старины».

По словам мэра, в случае с до-
мом Палибина работы было про-

делано немало: восстанавливать 
и обновлять пришлось практи-
чески всё: от подвала до мезони-
на и печных труб.

«С особой тщательностью, 
можно сказать, въедливостью 

реставраторы восстанавлива-
ли фасады — лепнину, деревян-
ный декор и тесовую облицов-
ку, окрашенную в изысканный 
жемчужно-серый цвет», — ска-
зал Собянин.

Серо-голубой цвет дворянских особняков был высочайше разрешён царём
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В телеграм-канале Сергей Со-
бянин рассказал о выделении 
гранта Российскому научному 
фонду. 

«Средства пойдут на финан-
сирование проектов победите-
лей ежегодного конкурса «Прове-
дение фундаментальных науч-
ных исследований и поисковых 
на учных исследований малы ми 
отдельными группами», — напи-
сал мэр.

Участвовать в конкурсе могут 
научные коллективы до четы-
рёх человек. Половине учёных в 
группе должно быть меньше 39 
лет. Их просят представить ра-
боты по приоритетным для го-
рода направлениям, например в 
области энерге-
тики, IT-техно-
логий, здравоох-
ранения. 

По р я д о к  и 
критерии отбора 
проектов здесь: 

Группы учёных могут 
побороться за гранты

Всё ближе запуск 4-го Москов-
ского центрального диаметра — 
скоростной железнодорожной 
ветки, которая со единит юго-за-
пад с востоком:  Апрелевку с Же-
лезнодорожным.

Как сообщил в телеграм-ка-
нале Сергей Собянин, западный 
радиус почти готов: «На Калуж-
ском направлении осталось за-
вершить работы на одной из 16 
станций — Солнечной. Осталь-
ные уже привели в порядок. Ра-
ботаем над этим с коллегами из 
РЖД и ЦППК».

Мэр рассказал, что на Солнеч-
ной частично меняют плиты пере-
крытия на платформах и покры-
тие, красят навесы, устанавлива-
ют динамические табло, стойки 
SOS и громкоговорители, укла-
дывают тактильную плитку для 
удобства слабовидящих.

Запуск МЦД-4 
всё ближе

В Хамовниках отреставрировали деревянный дом 
коллежского советника

За пять месяцев 
во флагмане ГКБ 
имени Вересаева провели 
7,5 тысячи операций

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков
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Корреспондент «Севе-
ра столицы» побывал 
на улице Яблочкова, 

где продолжают отбирать 
кандидатов для службы в 
армии по контракту. Од-
ним из посетителей пун-
кта оказался житель Лево-
бережного района.

«Уверен, 
что сгожусь»

Владимир, мужчина за 50 
лет, в очках и с седыми уса-
ми. Несмотря на солидный 
возраст, рвётся отправить-
ся в зону СВО.

— Мой сын уже на Украи-
не. А я здесь. Это неправиль-
но. Я тоже должен быть там. 
Но девять месяцев мне отка-
зывали во всех военкоматах. 
А потом я узнал, что можно 
прийти сюда, на Яблочкова, 
и что здесь не откажут, — го-
ворит Владимир.

Напомним, что на Яблоч-
кова кандидаты проходят от-
бор. Чтобы заключить кон-
тракт, надо соответствовать 
определённым требованиям 
— по состоянию здоровья, 
военным навыкам, опыту. 

У него нет боевого опы-
та, но в молодости служил в 
армии, в пожарной коман-
де части. 

— Умею хорошо водить 
машину. Наверное, на 
что-нибудь ещё сгожусь, 
— добавляет мужчина и 
отправляется на медко-
миссию. 

Патриотический 
порыв нужно 
поддерживать

На Яблочкова постоян-
но приезжают известные 
в стране люди, чтобы ока-
зать моральную поддерж-
ку защитникам Родины. 
По словам депутата Мо-
сковской городской думы 
Наталии Метлиной, она 

очень тронута сознатель-
ностью людей, которые по 
зову сердца решили запи-
саться в армию.

— Это десятки людей раз-
ных возрастов, и я хочу низ-
ко поклониться им в ноги 
независимо от того, прой-
дут ли они отбор, окажут-
ся ли они в Вооружённых 
силах, окажутся ли они за-

тем в зоне СВО, или они не 
пройдут отбор, — говорит 
Метлина.

По словам депутата 
Мосгордумы Александра 
Козлова, который также по-
бывал на Яблочкова, 5, не-
обходимо организовать по-
стоянную поддержку, взаи-
модействие, общение с буду-
щими солдатами. 

— Все должны понимать, 
что заключение контракта 
не оставляет человека один 
на один с собой. Вся стра-
на поддерживает ребят — и 
государство, и общество, — 
сказал Козлов.

Михаил ЩЕПИН

На Яблочкова приходят как сами  желающие служить в зоне СВО, так и их родственники
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Воинская служба по контракту: что положено контрактникам и членам их семей

Вот уже несколько ме-
сяцев около станций ме-
тро, МЦД и МЦК дежу-
рят волонтёры. Они раз-
дают информационные 
материалы и отвечают на 
вопросы жителей, свя-
занные с контрактной 
службой в Вооружён-
ных силах.  

Рядом со станцией 
МЦК «Коптево», неда-
леко от выхода №2 на-
ходится один из таких 
пунктов. В нашем окру-
ге он не единственный. 
Всего в САО — 6 постов. 
В Коптеве же сегодня 
информируют жителей 
студенты Кирилл и Егор. 
Они рассказали, что на-
чинают работать в 16.00 и 
заканчивают в 19.00.

— Мы раздаём 15-20 ли-
стовок в день. Бывает, и 
по 50. В выходные здесь 
проходит много людей; 
некоторые, заметив пост, 
подходят целыми компа-
ниями, — говорит Егор.

Чаще всего люди спра-
шивают о сроке службы 
и льготах для семей во-
еннослужащих. 

Жительница района 
Коптево Елизавета Гри-
горьева подошла к во-
лонтёрам, чтобы взять 
сразу четыре буклета. Её 
попросили об этом кол-
леги по работе. 

— Одна из моих знако-
мых пошла на контракт-
ную службу медсестрой. 
Недавно вернулась. Те-
перь мы с некоторыми из 
моих коллег задумались о 
том, что тоже можем по-
мочь нашим воинам, — 
говорит Елизавета.

София РОСТОВЦЕВА

Информационные 
стенды в САО: 

 станция метро 
«Тимирязевская», 
выход №1;

 станция МЦК «Коптево», 
выход №2;

 станция метро 
«Аэропорт», выход №3;

 станция метро 
«Ховрино», выход №4; 

 железнодорожная 
станция Грачёвская;

 станция метро 
«Речной вокзал».

Информационные 
материалы раздают 
волонтёры 

Обычно берут несколько буклетов: просят знакомые и коллеги
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«Я должен быть 
рядом с сыном»

«Боевого 
опыта нет, 
но умею 
хорошо водить 
машину»

Отец солдата хочет воевать в зоне СВО
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Курильщики — 
сознательные 
и не очень

Разговорились на днях со 
знакомой. Валентина Ни-
колаевна — пенсионерка, 
живёт в соседнем доме на 
Кронштадтском бульваре. 
Пожаловалась, что в подъ-
езде дышать нечем из-за ку-
рильщиков. Смолят прак-
тически ежедневно, в жару 
и в стужу на межэтажных 
площадках — в нарушение 
законодательства. Извест-
но, что за курение в подъез-
де полагается штраф, прав-
да, не ахти какой великий 
— от  500 до 1500 рублей. 
Соседка не раз пробова-
ла урезонить нарушите-
лей; те кивали, некоторые 
даже демонстративно гаси-
ли сигареты и расходились 
по квартирам. Однако на 
следующий день снова бра-
лись за своё. Да, курили при 
открытом окне, но большая 
часть дыма не улетучива-
лась, а попадала на этажи. 
Ситуация для Валентины 
усугубляется ещё и тем, что 
на табачный дым у неё ал-
лергия. Что же делать? Что-
бы наказать курильщика, 
необходимо сообщить о нём 
участковому, который при-
дёт и проведёт с наруши-
телем профилактическую 
беседу. Штраф выпишет, 
если случаи повторятся. Но 
есть здесь одна закавыка. 
Подъездные курильщики 
ведь не какие-то незнако-
мые нарушители — живём 
с ними под одной крышей, 
здороваемся. К слову, и в 
моём подъезде курильщи-
ки не редкость. Но ко мне 
табачный дух проникает не 
с межэтажки, а со смежной 
лоджии. Сосед курит, прав-
да, не каждый день. Хотя и 
это запрещено — если та-
бачный дым мешает со-
седям. За это тоже могут 
оштрафовать. Есть у нас и 
примерные курильщики 
— они выходят с сигаре-
той во двор и никому сво-
им дымом не мешают. Мо-
жет, и остальные последу-
ют их примеру? Хочется в 
это верить. А участковый? 
Его позовём, если уж со-
всем припрёт.  

Игорь МИНАЕВ,
ведущий редактор  

64-летний Александр Зорин с Прибреж-
ного проезда — обладатель лирического 
тенора. Но пение — не профессия Алек-
сандра, а хобби. По профессии он инже-
нер-механик по ремонту и обслуживанию 
автомобилей. Всю жизнь работал в строи-
тельных организациях. Для души играл на 
гитаре, пел в кругу семьи. Работать с педа-
гогами по вокалу начал только в «Москов-
ском долголетии» три года назад. 

— Однажды на дне рождения друга моё 
пение услышала бывший концертмейстер 
Большого театра. Она посоветовала мне 
заняться вокалом. Я прислушался к этой 
рекомендации и стал заниматься вокалом 
в «Московском долголетии». Потом брал 
уроки у педагога хора имени Попова. Низ-
кие ноты у меня стали более уверенные. 
Год спустя я решил показать себя в про-
грамме Первого канала «Голос 60+». Ис-
полнил песню на русском и итальянском 
языках», — рассказал Александр Зорин.

 На слепом прослушивании к нему повер-

нулись все члены жюри. Профессиональные 
музыканты признали пение Зорина совер-
шенным. Дирижёр Сергей Жилин потом 
признался на камеру, что ни разу за все выпу-
ски программы не слышал подобного голоса. 
Однако Александр не вышел в финал. Он не 
отчаялся, продолжил заниматься вокалом. 
Выступал в бард-клубе «Гнездо глухаря» и 
на других концертных площадках. Победа 
в окружном конкурсе «Московского дол-
голетия» дала Александру путёвку на го-
родской этап этого конкурса. 

Виктория КАЙТУКОВА

По телефону экстренных служб 112 позвонил 
курьер, который отвозил заказ на пр. Черепа-
новых, 32. Он рассказал, что на первом этаже в 
окне подъезда застрял рыжий кот.

— Мы приехали по адресу, раскрутили раму, 
взяли петлю для ловли животных, а спасатель 
Маргарита Романова надела пожарные краги и 
верхнюю часть боёвки, чтобы достать перепу-
ганного кота, — рассказал спасатель «СпасРе-
зерва» Вячеслав Дрозд. 

Спасаться, однако, коту не понравилось. Он 
забрался на самый верх окна, шипел и кусался. 

— Когда кота удалось взять в руки, он продолжал 
вырываться и пытался разодрать краги. К слову, 
если вы решите вытаскивать застрявшую кошку, 
обычные перчатки она прокусит, нужны специ-
альные. 

Пленник оконной рамы оказался диким жи-
телем двора. 

— Мы вынесли кота на улицу и увидели, что 
его ждёт кошка. Вместе они тут же пустились 
наутёк, а мы продолжили патрулирование рай-
она, — говорит спасатель. 

Как кот попал в оконную ловушку, осталось загад-
кой: рама была накрепко закрыта с обеих сторон. 

Ирма КОТИЯР

Спасённый продолжал вырываться и на земле
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Инженер 
из Левобережного 
покорил жюри 
своим тенором 

Профессиональные 
музыканты 
признали 
пение Зорина 
совершенным

В Коптеве спасли кота, 
застрявшего в окне 

Он стал победителем 
окружного вокального конкурса 
«Московского долголетия» 

Новая технология созда-
ния крыльев для беспилот-
ников, разработанная в МАИ, 
в разы ускоряет их изготов-
ление. Специалист лабора-
тории композиционных ма-
териалов Московского авиа-
ционного института, канди-
дат технических наук Андрей 
Колпаков разработал новую 
технологию проектирования 
крыльев БПЛА. Внутри кры-
ла, между обшивками, он уло-
жил слои тонкого пластика, 
имеющего ячеистую струк-
туру. По сути, материал напо-

минает упаковку для продук-
тов. Главное преимущество 
получившегося заполнителя 
— в простоте и скорости из-
готовления. 

— В итоге на создание вну-
треннего заполнения крыла у 
нас было потрачено всего две 
минуты, тогда как ранее на 
подобную задачу у примерно 
аналогичного крыла уходи-
ло до десяти дней, — расска-
зал Андрей Колпаков.

По словам учёного, в пер-
спективе подобный материал 
можно использовать и для соз-

дания крыльев пилотируемых 
самолётов, применять их в ав-
топроме для создания деталей 
кузова, а также при изготовле-
нии архитектурных конструк-
ций. При этом вес зданий ста-
нет меньше, будет обеспечена 
более высокая устойчивость. 
Совсем недавно данная разра-
ботка МАИ получила золотую 
медаль на XXVI Московском 
международном салоне изо-
бретений и инновационных 
технологий «Архимед-2023».

Виктория 
КАЙТУКОВА

В МАИ предложили делать 
крылья беспилотников по-новому

Александра Зорина ждёт 
городской этап конкурса
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Благодаря технологии, разработанной в МАИ, крылья дронов станут легче и прочнее
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Ж итель  Лобненской 
улицы Алексей 
Тюрников обра-

тился в редакцию с пись-
мом о том, что водители по-
стоянно нарушают ПДД у 
торгово-развлекательно-
го центра «Зиг-Заг». Ав-
товладельцы поворачива-
ют от него через сплошную 
линию разметки, создавая 
аварийные ситуации. Как 
добиться, чтобы ПДД тут не 
нарушали, выяснял корре-
спондент «Севера столицы».

Игнорируют 
знак и разметку

Алексей Тюрников рас-
сказывает: речь идёт о по-
вороте с парковки ТРЦ 
«Зиг-Заг» на Лобненскую 
улицу. ПДД разрешают ухо-
дить со стоянки только на-
право в сторону стадиона 
«Молния». Перед парков-

кой установлен соответ-
ствующий знак. На доро-
ге — сплошная линия раз-
метки. Однако многие во-
дители внимания на них не 
обращают. Уходят налево 
через сплошную в направ-
лении Дмитровского шос-
се. Это грубейшее наруше-
ние ПДД. 

— По моим наблюдени-
ям, из 10 машин, которые 
выезжают с парковки, че-
тыре поворачивают налево, 
— рассказывает Алексей.

Часто ПДД нарушают 
и те, кто едет от стадиона 
«Молния» к Дмитровке, а 
затем поворачивают и ухо-
дят на парковку к «Зиг-За-
гу». Но поворот к торговому 
центру тут тоже запрещает 
сплошная линия размет-
ки. Кстати, перед заездом 
на парковку нанесена «зе-
бра». Людей на ней обыч-
но немало. 

— Некоторые автовла-
дельцы, особенно такси-
сты, повернув через сплош-
ную, ещё и сигналят пеше-
ходам, чтобы шли быстрее, 
— говорит Алексей.

Помешают 
автобусам

О сложившейся ситуа-
ции редакция сообщила 
в столичный Центр орга-
низации дорожного дви-
жения (ЦОДД). Казалось 
бы, левый поворот от тор-
гового центра и к нему на 
Лобненской улице мож-
но разрешить. Однако по-

сле тщательного анализа 
в ЦОДД ответили: рядом 
находится остановка об-
щественного транспорта. 
Поворачивающие маши-
ны могут создавать поме-
хи для безопасного и сво-
бодного движения авто-
бусов.

Кроме того, по Лобнен-
ской улице многие выезжа-
ют на Дмитровское шоссе. 
Если разрешить левый по-
ворот на неё от «Зиг-Зага», 
то движение на этой дороге, 
и без того загруженное, ста-
нет уж слишком плотным. 
Да и риск возникновения 
аварий сразу повысится. 

Опоры 
для камеры 
контроля 
на Лобненской 
пока нет

Другой вариант — поста-
вить на этом участке камеру 
контроля. Повернул через 
сплошную — жди штраф. 
Как показывает практика, 
камеры — одно из самых 
эффективных средств воз-
действия на нарушителей. 
Например, на небольшом 
съезде с Валаамской ули-
цы на Большую Академи-
ческую нужно ехать не бы-
стрее 40 км/ч. Раньше этот 
порог скорости часто пре-
вышали. Возникала опас-
ность аварий. После уста-
новки камеры лихачить на 
съезде сразу перестали. Од-
нако на Лобненской ули-
це возле торгового центра 
«Зиг-Заг» для установки ка-
меры нет технической воз-
можности. В ЦОДД пояс-
нили: для монтажа ком-
плексов контроля нужны 
опоры, чтобы при фото- 
и видеофиксации был до-
статочный обзор. На Лоб-
ненской улице их пока нет. 
Вопрос об установке сей-
час прорабатывают специ-
алисты. 

Впрочем, это не значит, 
что ситуация останется без 
внимания. В ЦОДД сооб-
щили, что информацию о 
систематических наруше-
ниях ПДД уже направили 
в ГИБДД. За порядком про-
следят патрули ДПС. 

Роман 
НЕКРАСОВ

Поворачивают 
через сплошную, 
сигналят пешеходам

Левый поворот от ТРЦ 
не разрешат из-за остановки 
общественного транспорта

Не уступил 
дорогу в Мирском 
переулке

17 июня в девятом часу 
утра 45-летний владелец 
«Киа» ехал по улице Миши-
на. На перекрёстке с Мир-
ским переулком не пропу-
стил автомобиль «Ссанг
Йонг». Хотя по ПДД был 
обязан это сделать — при 
выезде с улицы Мишина 
висит знак «Уступите до-
рогу». У водителя «Киа» — 
ушиб шейного отдела по-
звоночника. 

Столкнулся 
с мотоциклом 
на Новопетровском

19 июня на Новопе-
тровском проезде в де-
сятом часу утра недалеко 
от станции МЦК «Балтий-
ская» столкнулись легко-
вушка и мотоцикл. 40-лет-
ний владелец «Киа» ехал 
в сторону улицы Клары 
Цеткин. Чуть не доехав до 
Коптевского путепровода, 
стал разворачиваться. При 
этом не пропустил мото-
цикл БМВ, следовавший 
навстречу. Водитель «Киа» 
не пострадал. 32-летнего 
мотоциклиста госпитали-
зировали с переломом. 

Попали под колёса 
на Прибрежном 
проезде

19 июня ближе к полуно-
чи 40-летний водитель ав-
томобиля «Джили», взято-
го в каршеринге, совершил 
наезд на двух пешеходов. 
Авария произошла на При-
брежном проезде, недале-
ко от развязки с Ленин-
градским шоссе. Пешехо-
ды переходили дорогу по 
«зебре». Один из пешехо-
дов — 25-летний мужчина 
— после осмотра врача-
ми от госпитализации от-
казался. Второго увезли 
в больницу с переломом. 
Отдел Госавтоинспекции 

УВД по САО

ДТП
Можно ли изменить 
дорожную ситуацию 
у торгового центра 
на Лобненской 

Если на этом месте разрешить левый попворот, риск аварий сразу повысится
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Все новости 
округа ежедневно 

на сайте 
severstolici.ru

Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 

 У вас есть интересная тема для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

Строительство участка Москов-
ского скоростного диаметра от ули-
цы Маршала Шестопалова до Па-
велецкого направления Москов-
ской железной дороги вышло на 
завершающую стадию. Об этом со-
общил журналистам председатель 
Мосгосстройнадзора Игорь Вой-
стратенко в ходе пресс-тура, ор-
ганизованного информационным 
центром Правительства Москвы.

— После открытия основного 
хода МСД движение без светофо-
ров будет организовано сразу в 
трёх районах города, где прожи-
вают почти 400 тысяч человек. Речь 

идёт о Москворечье-Сабурове, Ца-
рицыне и Бирюлёве, — рассказал 
Войстратенко.

Движение автомобилей на строя-
щемся участке будет организовано 
по четырём, а в некоторых местах — 
по шести полосам. Протяжённость 
основного хода новой магистра-
ли составляет 5 км. Строители  за-
кончили возведение эстакады через 
реку Городню, завершаются работы 
на эстакаде на Кавказском бульваре, 
путепроводе над Кантемировской 
улицей и мосту через приток реки 
Чертановки. Для удобства пешехо-
дов прокладывают три подземных 

перехода вдоль улицы Бехтерева и 
ещё один — на Севанской  улице.

По словам Войстратенко, в рам-
ках проекта около новой трассы 
проведут масштабное озеленение. 
Здесь высадят более 2,8 тысячи де-
ревьев и кустарников. Вблизи ма-
гистрали  разбит небольшой сквер 
с зонами для прогулок и отдыха и 
велополосами.

— Дорожный участок будет вве-
дён в эксплуатацию в соответствии 
с графиком. Критики в отношении 
качества выполнения работ и сро-
ков сдачи нет, — подчеркнул он. 

Михаил ЩЕПИН

Завершается строительство участка МСД 
на Юге Москвы
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Любит воду и капризен 
Многим жителям 

округа не нравятся 
газоны, сделанные 

в их дворах. Они просят за-
менить их на рулонные га-
зоны, которые выглядят 
гораздо лучше, наряднее. 
С такой просьбой обрати-
лась к нам, например, чи-
тательница с улицы Костя-
кова. Можно ли обустроить 
рулонный газон во дворе 
дома? Каковы особенно-
сти ухода за ним? Разбира-
лась корреспондент «Севе-
ра столицы».

Во дворах — 
дороговато 

По словам начальника 
отдела благоустройства 
ГБУ «Жилищник Тими-
рязевского района» Дмит-
рия Артюшина, во дворах 
газоны в основном посев-
ные. Рулонный используют 
изредка для локального ре-
монта, поскольку удоволь-
ствие это дорогое.

Как рассказал специа-
лист, рулонный газон делают 
при благоуст ройстве боль-
ших территорий, когда 
нужно быстро провести 
работы и в короткие сро-
ки получить красивый, за-
конченный объект. В про-
шлом году, например, бла-
гоустраивали сквер на ули-
це Академика Лисицына, 
у ярмарки. Газон прижил-
ся и чувствует себя нор-
мально. Сейчас рулонные 
газоны используют при 
благоустройстве на Дми-
тровском шоссе, у метро 
«Тимирязевская». Работы 
проводит Департамент ка-
питального ремонта. 

Главное — 
поливать

— Рулонный газон до-
статочно капризен и не 

всегда приживается. Глав-
ное правило ухода за ним 
— обильно поливать, — 
говорит Дмитрий Артю-
шин.

А кроме того, надо хоро-
шо подготовить террито-
рию перед укладкой руло-
нов: вскопать, убрать му-

сор, арматуру, тщательно 
выровнять, чтобы не было 
впадин и не образовыва-
лись воздушные подуш-
ки между землёй и дер-
ниной. Укладывать руло-
ны нужно плотно, стык в 
стык, в шахматном поряд-
ке, чтобы пласты не съез-
жали. А потом обязатель-
но укатать катком.

По словам ассистен-
та кафедры декоратив-
ного садоводства и газо-
новедения РГАУ-МСХА 
им. К.А.Тимирязева Ка-
рины Гордюшкиной, луч-
ше всего укладывать ру-
лонный газон ранней вес-
ной, летом до 20 июня или 
после 10-15 августа, когда 
не жарко. Чтобы он при-
жился к почвенному слою, 

его надо обильно поли-
вать ежедневно в течение 
двух-четырёх недель из 
расчёта 10-20 литров воды 
на квадратный метр. Укла-
дывать рулоны надо день 
в день, максимум на сле-
дующий день после того, 
как они поступили.

— Рулонный газон, как 
правило, состоит из мят-
лика лугового. Это король 
газонных трав. У него вы-
сокая способность к ре-
генерации и выживаемо-
сти даже после серьёзных 
стрессов. Если газоны со-
всем пожелтели, их мож-
но восстановить за 2-3 не-
дели при условии хоро-
шего полива и внесения 
подкормки, — говорит 
Гордюшкина.

Разница 
бросается в глаза

По словам Дмитрия 
Артюшина, с посевным га-
зоном нет проблем. Если 
семена травы качествен-
ные, они прорастают уже 
через неделю. А Карина 
Гордюшкина предпочита-
ет рулонный газон: краси-
вый, на нём отсутствуют 
сорняки. Уже спустя две-
три недели после укладки 
на нём можно играть, устра-
ивать пикники. 

Да и технология произ-
водства становится более 
дешёвой и доступной. Кста-
ти, Карина — жительница 
Тимирязевского района и 
говорит, что разницу между 
рулонным и посевным га-

зонами можно воочию на-
блюдать, когда идёшь от ме-
тро «Тимирязевская» к пре-
фектуре САО. С одной сто-
роны — рулонный, с другой 
— посевной.

В Тимирязевке изучают 
приживаемость рулонных 
газонов, влияние на них удо-
брений. По словам эксперта, 
в первый год их можно вооб-
ще не вносить. Рулоны и так 
заряжены подкорм ками при 
выращивании на производ-
ственных полях.

— Если правильно уха-
живать, вносить удобрения 
и прокалывать в целях аэ-
рации, рулонный газон мо-
жет продержаться более 20 
лет, — заключила Карина 
Гордюшкина.

Анна ФОМИНА

Перед укладкой рулонов надо тщательно подготовить территорию — вскопать, выровнять, убрать мусор
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Как правильно 
ухаживать 
за рулонным 
газоном

Фестива ль «Танцы» 
прошёл в парке имени 
Святослава Фёдорова.

Организатором его вы-
ст у пи ло ГБУ «Цент р 
«Сказка». В фестивале 
приняли участие более 
2000 человек.

— Педагоги, представ-
ляющие разные направ-
ления хореографии, про-
вели мастер-классы по 

иск усству танца — от 
к лассики до зумбы, — 
рассказывает директор 
центра «Сказка» Роман 
Питько. — Завершился 
фестиваль концертной 
программой, свои луч-
шие номера представили 
хореографические и во-
кальные студии нашего 
центра и ведущие танце-
вальные коллективы Мо-
сквы. Хочу также отме-
тить, что это только на-
чало. Впереди ещё мно-

жество фестивалей. Так 
что следите за новостя-
ми и присоединяйтесь 
к нам.

В финале фестиваля 
актёр театра и кино Иван 
Мулин вручил благодар-
ственные письма лучшим 
коллективам.

Алексей 
ТУМАНОВ

ГБУ «Центр «Сказка»: 
Тимирязевская ул., 14, 
vk.com/skazkasao

В Бескудникове прошёл 
хореографический фестиваль «Танцы»
Ни

ки
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Многочисленные участники фестиваля веселились и исполняли разнообразные танцы

СОБЫТИЕ

При 
правильном 
уходе 
рулонный 
газон может 
прослужить 
более 20 лет
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В Головинском райо-
не строители при-
ступили к демонта-

жу очередной старой пя-
тиэтажки на Онежской 
улице. Дом разбирают с 
использованием техноло-
гии умного сноса. Экскур-
сию по стройплощадке для 
«Севера столицы» провёл 
начальник участка Алек-
сандр Томаровщенко.  

Обходятся 
без шума 

Хрущёвка на Онежской 
— раньше она значилась на 
карте под номером 31 — от-
личается от многих стан-
дартных. Дом очень длин-
ный, в нём восемь подъ-
ездов. Поэтому «соседей» 
у стройплощадки много: 
две новостройки распо-
ложены с одной стороны, 
три старых дома — с дру-
гой, да ещё совсем рядом 
расположен корпус шко-
лы №1583. 

— Мы это учитываем. 
В воскресенье не работа-
ем, в будние дни делаем 
перерыв на обед. Техни-
ка у нас «рычит» только в 
положенное время, — от-
мечает Александр Тома-
ровщенко. 

Несколько лет назад 
приехал в Москву из Бел-
города, и пятиэтажка на 

Онежской будет четвёр-
тым домом, сносом кото-
рого он руководит. 

Когда из дома выезжают 
последние жильцы, власти 
выводят дом из эксплуата-
ции и выдают разрешение 
на снос. 

— Тогда приходит наше 
время. На Онежскую мы 
пришли в апреле, — гово-
рит Томаровщенко. 

Обходя немалую терри-
торию стройплощадки, за 
старым домом видим экс-
каватор, который сгребает 
обломки бетонных плит в 
кузов самосвала. 

— Здесь тоже стояла пя-
тиэтажка, у неё был но-
мер 33, её демонтаж уже 
завершается, — поясняет 
Александр. 

Теперь понятно, почему 
стройплощадка огорожена 
уже третий месяц. На ме-
сте двух старых пятиэта-
жек построят новый дом 
из двух корпусов с общим 
подземным паркингом. 

Все обломки 
пойдут в дело

Что же такое технология 
умного сноса? Томаров-
щенко рассказывает, что 
дом разбирают поэтапно. 

— Сначала его отклю-
чают от воды, отопле-
ния, электричества и пе-

рекрывают канализацию. 
Пяти этажки сносят толь-
ко поздней весной и ле-
том. От одной трубы могут 
получать тепло сразу не-
сколько домов, и зимой пе-
рекрыть подачу в этом слу-
чае нельзя, — говорит он. 

Затем строители снима-
ют и переносят в специаль-
но отведённое место теле-
визионные антенны, те-
лефонные линии и кабель 
Интернета, а также демон-
тируют оконные рамы вме-
сте со стеклом. Из него по-
том сделают новое стекло.  

Вообще все материалы, 
из которых состоял старый 
дом, тщательно сортиру-
ют. Отдельно — трубы, же-
лезные ванны и батареи: 
они отправятся на пере-
плавку. Отдельно — полы, 
косяки и двери: их измель-
чат и сделают ДСП. От-
дельно  — унитазы и ра-
ковины: они после пере-
работки превратятся в до-
рожное покрытие.  

— Ничего не бросаем, 
всё из дома выносим и вы-
возим на переработку, — 
говорит Александр. 

Не забыли 
спасти кошек

Сейчас сортировка у 
дома на Онежской поч-
ти завершена. Фасад пя-
тиэтажки зияет пустыми 
окнами и дверными про-
ёмами. Казалось бы, на 
этом всё, подгоняй экс-
каватор со специальной 
стрелой — строители зо-
вут её «кочерга» — и кру-
ши стены. Только не за-

бывай поливать их водой 
— это обязательное требо-
вание. Вокруг жилые дома, 
а вода собьёт строитель-
ную пыль. 

— Демонтаж восьми 
подъездов займёт у нас 
около 10 дней, — делится 
планами начальник участ-
ка. Однако не всё так про-
сто.  В подвалах дома на 
Онежской жили кошки. 
И строители остановили 
работы, чтобы спасти жи-
вотных. Для этого вызвали 
зооволонтёров из службы 
«Котоспас». Они прошли 
со специальными ловуш-
ками по подвалам и выло-
вили десяток мяукающих 
созданий. 

Андрей ТОМЦЕВ

То, что остаётся после сноса, вывозят на переработку
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Старую 
пятиэтажку 
будут сносить 
около 10 дней

По старым стенам — 
«кочергой» 
На Онежской демонтируют пятиэтажку

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В доме 57, корп. 2, 
на Керамическом 
проезде 

собираются открыть 
магазин. Во время ремонта 
большие машины 
испортили газон. 
Двор узкий, и мы потеряли 
парковочные места.

Юлия Владимировна, 
Керамический пр., 57, 

корп. 1

В управе района Восточ-
ное Дегунино сообщили, 
что сотрудники ГБУ «Жи-

лищник района Восточное 
Дегунино» восстановили 
газон. До 1 июля планиру-
ется установить антипарко-
вочные устройства.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Восточное 
Дегунино: ул. 800-летия 
Москвы, 32, тел. (499) 
900-1454. Эл. почта: 
sao-ur-vdegunino@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Восточное Дегунино»: 
Керамический пр., 57, 
корп. 3, тел. (499) 900-3946. 
Эл. почта: gbu-vd@mail.ru

На детской 
площадке во дворе 
не установили 

скамейки, негде присесть. 
Через двор все идут 
в поликлинику №6. 
Им также негде присесть. 
Помогите установить 
лавочки в нашем дворе.

Людмила Николаевна, 
ул. Вучетича, 5

— В настоящее время во 
дворе на улице Вучетича, 5, 
ведётся комплексное бла-
гоустройство. Планирует-

ся отремонтировать газон, 
дорожки и тропинки, ас-
фальт, заменить бортовой 
камень, высадить кусты, 
сделать резиновое покры-
тие и установить скамейки. 
Планируемый срок оконча-
ния работ — 15 августа, — 
сообщили в управе Тими-
рязевского района.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Тимирязевского 
района: Астрадамский 
пр., 4, тел. (499) 760-8676. 
Эл. почта: sao-timir@mos.ru

На пересечении 
Новопесчаной 
улицы и Песчаной 

площади закрыли киоск 
печати. Пожилые жители 
очень расстроены. Почему 
закрыли киоск? 
Помогите его открыть.

Сергей Юрьевич, 
Новопесчаная ул. 

Мы выяснили, что киоск 
на Новопесчаной ул., 23/7, 
не работает с 1 мая из-за от-
сутствия продавца. Орга-
низация активно ищет со-

трудника. Как только най-
дёт, работа киоска возобно-
вится. Договор действует до 
января 2026 года. Как уточ-
нили в Мосгорпечати, жи-
тели могут купить печат-
ную продукцию в киосках, 
расположенных поблизо-
сти: на Новопесчаной ул., 
17-19; ул. Куусинена, вл. 13; 
ул. Алабяна, вл. 10.

Маргарита ИВАНОВА

Тел. Мосгорпечати: (495) 
276-3306. Эл. почта: 
ereception@mosgorpechat.ru

На Керамическом проезде 
восстановили газон

Лавочки во дворе 
на улице Вучетича 
установят в августе

Почему не работает 
киоск «Пресса» 
на Песчаной площади?

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций

(499) 647-6831
info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru
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В редакцию обратилась 
жительница Чапаевского 
переулка Луиза Глазунова 
с просьбой помочь ей свя-
заться с волонтёрами, что-
бы передать ткани для из-
готовления белья, предна-
значенного для участни-
ков специальной военной 
операции.

— Я прочитала в №12 
«Севера столицы» статью 
о том, что волонтёрам нуж-
ны ткани. Посмотрела свои 
запасы и нашла несколь-
ко отрезов ситца — в це-
лом более 30 метров, два 
практически новых подо-
деяльника. Получились 
две тяжёлые сумки. Хочу 
передать их волонтёрам. 
И хочу обратиться к дру-
гим москвичам. У каждого 
наверняка найдутся такие 

запасы, которые лежат го-
дами без движения. А сей-
час они могут пригодиться 
для наших ребят в госпита-
лях, — сказала Луиза Му-
хамедовна.

Луиза Глазунова — по-
чётный житель района Со-
кол, активист ветеранского 
движения, дочь погибше-
го фронтовика. Она часто 
встречается со школьни-
ками и рассказывает о сво-
ём отце, пропавшем без ве-
сти в 1942 году под Сталин-
градом.

К читательнице при-
ехала координатор груп-
пы «Утверждая жизнь, по-
мощь своим» Юлия Мана-
кова. В группу входят жи-
тели Молжаниновского 
района и Химок.

— Мы помогаем не толь-

ко ребятам на передовой, 
но и госпиталям — мест-
ным, прифронтовым, за ли-
нией фронта, а также мир-
ным жителям. Нам очень 
нужны хлопчатобумажные 
ткани и чистое целое по-
стельное бельё в хорошем 
состоянии. Из них наши 
волонтёры сошьют косын-
ки и пелёнки, нижнее бе-
льё и специальные штаны 
на липучках для раненых, 
которых лечат с помощью 
аппарата Илизарова, — ска-
зала Юлия и поблагодари-
ла Луизу Мухамедовну за 
помощь.

Анна 
ФОМИНА

Желающие передать ткани 
могут обращаться по тел. 
8-966-008-5852 (Юлия)

Очень нужны на передовой 

При храме Святого ве-
ликомученика Геор-
гия Победоносца в 

Коптеве волонтёры шьют 
тактические носилки для 
участников спецоперации. 
Включиться в эту работу 
может каждый.

Бойцы отмечают 
качество носилок

По словам настоятеля 
храма отца Сергия, необ-
ходимо сделать всё воз-
можное, чтобы сохранить 
жизни как можно больше-
го числа солдат. В начале 
этого года он сообщил при-
хожанам, что представи-
тели движения «Золотые 
руки ангела» расскажут о 
том, как шить лёгкие так-
тические носилки «Фома» 
для транспортировки ране-
ных. В январе волонтёры из 
Коптева прошли обучение 
в храме Святого великому-
ченика Георгия Победонос-
ца в Куркине, где им пода-
рили первый трафарет для 
сборки носилок, материа-
лы. На пожертвования ку-
пили профессиональные 
швейные машины.

По словам Ирины Абра-
мовой, начинали шить в по-
мещении воскресной шко-
лы. Перед занятиями при-

ходилось всякий раз уби-
рать машины и материалы, 
а потом снова расклады-
вать. Это было неудобно. 
Сейчас носилки шьют в по-
мещении цокольного этажа 
храма Спиридона Трими-
фунтского. Волонтёры из 
Коптева передали в воин-
ские части около 800 носи-
лок. В видеороликах бойцы 
отмечают их высокое каче-
ство и благодарят добро-
вольцев за помощь.

В три раза 
быстрее

В светлой просторной 
комнате стрекочут швей-
ные машины. Несколько 
женщин собирают носил-
ки из нарезанной стропы 
на трафаретах, закрепля-
ют сначала прищепками, 
потом специальным ин-
струментом. Две женщи-
ны прошивают заготов-
ки. Волонтёры в основном 
из Коптева. Приходят на 
час-два или на полдня, у 
кого как получается. Не-
которые остаются после 
службы.

Валентина, пенсионерка 
с Большой Академической, 
начинала на сборке носи-
лок, потом, когда прибави-
лось машин, стала шить.

— Раньше я имела дело 
только с обычной ручной 
машиной. Выучилась шить 
на прямострочной машине. 
Но там всё вручную надо 
поворачивать, и на одни но-
силки уходило по три часа. 
А на профессиональной за-
крепочной машине — мень-

ше часа, втрое быстрее, — 
говорит Валентина.

У Юлии с Новопетров-
ской улицы, сотрудницы 
Музея музыки, сегодня вы-
ходной, но она пришла по-
работать.

— Считаю, что нельзя 
быть в стороне — это моя 

гражданская позиция, — 
говорит волонтёр.

Александра с улицы При-
орова приходит раз в неде-
лю. Она убирает в храме и 
помогает волонтёрам резать 
стропу и собирать носилки.

Нужны руки 
и материалы

По словам Ирины Абра-
мовой, волонтёрам нуж-
ны рабочие руки. Сей-
час дачный сезон, мно-

гие уехали из Москвы.
— Мы научим всему: на-

резать стропу, собирать но-
силки, шить. Это удобно, 
чтобы была взаимозаменя-
емость, — говорит Ирина.

Требуются расходные ма-
териалы: иголки, нитки, 
стропа, инструменты. 

Анна 
ФОМИНА

Желающие помочь 
могут обращаться по тел. 
8-926-137-7737 (Ирина)

Профессиональные 
швейные машины 
купили на пожертвования

Волонтёры из Коптева передали в зону СВО около 800 носилок
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Для изготовления тактических носилок 
для раненых волонтёрам из Коптева 
требуются помощники

Луиза Глазунова пожертвовала 30 метров ситца и два пододеяльника
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Жительница Сокола передала ткань волонтёрам, 
шьющим бельё для раненых участников СВО 
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Закладывал 
наркотики 
в Западном 
Дегунине 

Стражи порядка задер-
жали на Ангарской ули-
це возле дома 25 подо-
зреваемого в распростра-
нении запрещённых ве-
ществ. Мужчина хотел 
спрятать свёртки с мета-
доном в тайник, но, уви-
дев полицейских, попы-
тался выкинуть наркоти-
ки. Его задержали. Выяс-
нилось, что мужчина успел 
сделать две закладки на 
Ангарской улице и три на 
Базовской — в подъездах 
и возле клумб с цветами. 
Суд приговорил наркотор-
говца к семи годам коло-
нии строгого режима.

В Бескудниковском 
погиб подросток

На станции Луговая 
Савёловского направ-
ления на крыше элек-
тропоезда обнаружено 
тело четырнадцатилет-
него подростка. Предва-
рительно причиной гибе-
ли несовершеннолетнего 
стал удар током. Из-за 
происшествия наруши-
лось движение пригород-
ных электричек. В дан-
ный момент следовате-
ли устанавливают дета-
ли трагедии, проводится 
проверка.

На стройке 
в Ховрине 
произошло ЧП

Днём на стройке на Фе-
стивальной улице произо-
шло ЧП. Рабочий разбирал 
строительный мусор и упал 
в открытый люк. Постра-
давший госпитализирован 
с травмами. Головинская 
межрайонная прокуратура 
проводит проверку, уста-
навливает ответственных 
за охрану труда и технику 
безопасности.

Анна 
ГОНЧАРОВА 

ХРОНИКА

Жительница Бескудни-
ковского района лиши-
лась ценностей на мил-

лион рублей. Оказалось, что к кра-
же причастен её коллега, который 
придумал хитрый способ красть 
деньги и драгоценности своих кол-
лег.

Похититель не 
оставил следов

Жительница Дубнинской улицы 
работает врачом-терапевтом в од-
ной из больниц Москвы. Однажды 
она увидела, что кармашек её рюк-
зака открыт, но не придала этому 
значения. После работы женщина 
вернулась домой, но долго не мог-
ла найти ключи от квартиры, хотя 
перетряхнула все свои вещи. По-
звонила на работу — там не нахо-
дили. Пришлось дождаться мужа 
с другой парой ключей. 

— Терапевт думала, что поте-
ряла ключи, но на всякий случай 
решила проверить деньги и цен-
ности, — рассказывает тимиря-
зевский межрайонный прокурор 
Никита Шурыгин. — Выяснилось, 
что она действительно стала жерт-
вой квартирной кражи.

Из шкафа пропало около 350 тыс. 
рублей наличными, из ящика ко-
мода ещё 120 тыс. рублей и полто-
ры тысячи долларов, также исчезла 
шкатулка с ювелирными украше-
ниями. Общая сумма похищенного 
приблизилась к миллиону рублей. 
Потерпевшая обратилась в право-
охранительные органы, началось 
расследование.

Пока все не дома
Злоумышленник вёл себя не как 

стандартный домушник, перево-
рачивающий мебель и вытряхи-
вающий ящики шкафов. Поря-

док вещей не нарушил, дверные 
замки не повредил. Похитителем 
явно был тот, кто знал, что хозяйка 
на работе, и мог обследовать ком-
наты аккуратно, не спеша. Вско-
ре стражи порядка вышли на зло-
умышленника.

— Под подозрение попал жи-
тель Подмосковья, работающий 
санитаром в том же медицинском 
учреждении, что и потерпевшая. 
Позже это подтвердил и анализ 

видео записей камер наблюдения 
на подъезде, — рассказывает про-
курор. 

Задержанный санитар тут же во 
всём сознался. Вернул деньги и зо-
лото владелице.

— Было установлено, что сани-
тар имел доступ в комнату отды-
ха персонала, где хранились вещи 
сотрудников. Он похитил ключи 
и сфотографировал паспорт с ме-
стом жительства потерпевшей, — 
рассказывает старший советник 
юстиции Никита Шурыгин.

Таким же способом санитар пы-
тался обчистить квартиру ещё од-
ного коллеги из СВАО. Но потер-
пел неудачу: «на дело» решил от-
правиться на другой день, однако  
хозяин, заметив пропажу ключей, 
сразу же поменял замки.

— Всего в ходе обыска по месту 
жительства обвиняемого было об-
наружено 40 комплектов ключей 

от различных квартир, столько же 
фотографий паспортов в телефоне, 
— рассказывает прокурор.

До шести лет колонии
Тимирязевская межрайонная 

прокуратура утвердила обвини-
тельное заключение. Дело направ-
лено в суд.

— Фигурант этого уголовного 
дела обвиняется в краже, то есть 
в тайном хищении имущества. В 
соответствии с пунктами «а» и «в» 
части 3 статьи 158 УК РФ эта кра-
жа совершена с проникновением 
в жилище, а ущерб составил более 
250 тысяч  ру   б лей, то есть это круп-
ный размер, — разъясняет проку-
рор. — Таким образом, максималь-
ное наказание, которое грозит зло-
умышленнику, до шести лет лише-
ния свободы.

Анна ГОНЧАРОВА 

Похититель 
обследовал 
все комнаты 
не спеша, нигде 
не нарушив 
порядок

Пополнили ряды воинов-спасателей

В техническом по-
жарно-спасательном 
колледже им. Героя 
РФ В.М.Максимчу-
ка состоялся досроч-
ный выпуск студен-
тов на службу в Спа-
сательные воинские 
формирования МЧС 
России. Будущих за-
щитников Отечества 
напутствовали пред-
ставители МЧС, пре-
фектуры САО и воен-
ного комиссариата Го-
ловинского района.

Ответы 
на судоку со стр. 16
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ФОТОФАКТ

В суд передано дело 
злоумышленника, который 
обкрадывал жильё коллег по работе 

Ключи от квартиры, где деньги лежат 

Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить 
проблему? 

Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, 
info@saonews.ru, 

chitatel@internet.ru
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Проверить здоровье за один час 

За месяц работы па-
вильонов «Здоровая 
Москва» обследо-

вания в них прошли око-
ло 70 тысяч человек. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в своём 
телеграм-канале.

«Проект «Здоровая Мо-
сква» набирает популяр-
ность с каждым годом. 
Формируется культура 
следить за своим здоро-
вьем: многие москвичи 

регулярно проходят дис-
пансеризацию. Это можно 
делать по пути на работу, 
гуляя в парке с детьми, пе-
ред занятиями спортом», 
— написал мэр.  

Обследуют по 
индивидуальной 
программе

В павильонах, открытых 
в городских парках, мож-
но пройти бесплатные об-

следования без предвари-
тельной записи. 

«Ранняя диагности-
ка предотвратит разви-
тие многих заболеваний, 
в том числе сердечно-сосу-
дистой системы или сахар-

ного диабета. Москвичи, 
переболевшие COVID-19, 
могут пройти дополни-
тельные исследования», — 
отметил Сергей Собянин.

Как рассказала руково-
дитель Центра медицин-

ской профилактики Де-
партамента здравоохра-
нения г. Москвы Татьяна 
Елагина, в расширенную 
программу проекта «Здо-
ровая Москва» входит 
больше 11 исследований, 
направленных на выявле-
ние рисков развития са-
харного диабета, заболе-
ваний дыхательной систе-
мы, сердечно-сосудистых 
патологий и ряда других. 

— Каждому посетите-
лю подбирают програм-
му обследования, которая 
учитывает пол, возраст, се-
мейный анамнез, наличие 
вредных привычек и про-
чие аспекты, — пояснила 
Татьяна Елагина. — Если 
по результатам будут вы-
явлены отклонения, то па-
циентам проведут допол-
нительные обследования 
прямо в павильоне или 
дадут направление к про-
фильному специалисту. 

Все процедуры занима-
ют около часа. Результаты 
обследований доступны 
пациентам в их электрон-
ной медкарте.

Работают 
в парках

В САО павильоны «Здо-
ровая Москва» открыты в 
парках «Ангарские пруды» 
и «Ходынское поле», скве-
ре у префектуры САО, в 
усадьбе «Михалково». Па-
вильоны работают еже-
дневно с 8.00 до 20.00. Что-
бы пройти обследование, 
с собой нужно взять мо-
сковский полис ОМС и 
любой документ, удосто-
веряющий личность.

Оксана МАСТЮГИНАОдин из павильонов «Здоровой Москвы» работает в парке «Ходынское поле»
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«СЕВЕР СТОЛИЦЫ» 
В ТЕЛЕГРАМЕ

«Север столицы» 
можно читать и в 
Телеграме.Здесь пу-
бликуются самые яр-
кие статьи газеты, оперативные 
новости, любопытные истории 
из жизни районов САО, опросы.

Жители Коптева собрали 
помощь для животных, 
пострадавших 
от наводнения 
на Херсонщине

После разрушения плотины Ка-
ховской ГЭС активисты из райо-
на Коптево решили, что помощь 
в пострадавших от наводнения 
районах понадобится не только 
людям. И за короткое время они 
собрали впечатляющее количе-
ство кормов, лекарств и прочих 
полезных товаров для домашних 
животных. На момент публика-
ции этой истории в нашем теле-
грам-канале волонтёры активно 
искали способ доставить гума-
нитарную помощь в Херсонскую 
область.

Канатная дорога появится 
в Войковском

Началось благоустройство Ста-
ропетровского сквера в Войков-
ском районе. Кроме привычного 
игрового и спортивного оборудова-
ния, здесь установят канатную до-
рогу, батуты, скалодром и многое 
другое. А план озеленения подра-
зумевает высадку 70 деревьев и ку-
стов. Детям и взрослым будет чем 
заняться в обновлённом сквере.

Аэропорт — один из самых 
спортивных районов 
Москвы

Спортивная инфраструктура 
района Аэропорт признана од-
ной из лучших в столице. Дан-
ные исследований приводят «Из-
вестия». По их сведениям, район 
прочно входит в столичный топ-5. 
Этому способствует массовое обу-
стройство спортивных игровых 
и тренировочных площадок, бе-
говых и велосипедных дорожек. 
Наличие в районе стадиона «Ди-
намо» также сыграло свою роль.

Ночь под капотом — и жизнь 
удалась!

Находчивый уличный кот в Ти-
мирязевском районе сумел суще-
ственно улучшить свои жилищные 
условия. Прохладной ночью бро-
дяга забрался под капот автомо-
биля, но, пригревшись, покинуть 
тёплое место не смог, поэтому 
время от времени подавал сиг-
налы бедствия. Утром владели-
ца машины услышала вопли из 
моторного отсека, вызвала спа-
сателей. Когда кот был извлечён 
из плена, женщина не удержалась 
и забрала его домой. 

В павильонах «Здоровая Москва» за месяц приняли 
около 70 тысяч пациентов

Результаты 
обследования доступны 
в электронной медкарте

07
44

Московская этнографическая олимпиада 
пройдёт в детском центре «Орлёнок»

Московская этно-
графическая олимпи-
ада пройдёт в июле в 
Краснодарском крае, 
во Всероссийском дет-
ском центре «Орлёнок». 
Об этом сообщил ру-
ководитель столично-
го Департамента наци-
ональной политики и 
межрегиональных свя-
зей Виталий Сучков на 
пресс-конференции, 
организованной инфор-
мационным центром 
Правительства Москвы.

Олимпиада пройдёт 

с 1 по 10 июля. Участие 
в ней примут подрост-
ки 11-13 лет и 14-16 лет, 
а также вожатые. 

— Мы сегодня анон-
сируем проведение эт-
ноолимпиады в нашем 
прекрасном детском 
центре «Орлёнок». Про-
ект ежегодный. В 2023 
году конечно же это 
событие мы посвяща-
ем Году педагога и на-
ставника, — сказал Ви-
талий Сучков.

По его словам, за шесть 
лет проведения олимпи-

ады в ней приняли уча-
стие более 10 тысяч уче-
ников, их родителей и 
педагогов из 467 обра-
зовательных организа-
ций. Теперь планирует-
ся вывести олимпиаду на 
федеральный уровень.

Цель Московской эт-
нографической олимпи-
ады — популяризиро-
вать этнографические 
знания о народах России 
и создать позитивную 
основу для межкультур-
ной коммуникации.

Анастасия КОРУНСКАЯ
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Мария Петрова из района 
Сокол работает дирек-
тором по маркетингу в 

коммерческой организации. А у 
неё дома живёт ящерица борода-
тая агама по кличке Агамемнон.

Родом из Австралии
Сначала Мария хотела заве-

сти змею — королевского пито-
на. Но муж и сын не поддержали. 
Зато когда они пришли в магазин 
рептилий и увидели большущих 
ящериц, загорелись оба.

— Решили взять трёхмесячно-
го детёныша бородатой агамы. В 
этом возрасте у них как раз опре-
деляется пол. Мы выбрали маль-
чика. А над именем даже не ду-
мали. Агама же! Поэтому едино-
гласно решили, что он будет Ага-
мемнон! — смеётся Мария.

Сейчас Агамемнону уже два 
года, и вымахал он размером 
больше полуметра. Живёт в 
огромном террариуме с камня-
ми и специальным песком на дне.

— Бородатые агамы родом из 
австралийских пустынь. Днём 
там жара, а по ночам прохлад-
но, — рассказывает хозяйка. — 
Агамемнону в его жилище мы 
устроили имитацию пустынного 
климата — купили специальную 
лампу для «отопления». Днём под 
ней температура поднимается до 
+42 градусов, а на ночь мы её вы-
ключаем. Поэтому по утрам, как 
только лампа снова включается, 
Агамемнон обожает устроиться 
под ней: сидит, греется и млеет 
не меньше часа.

Неуступчивый, 
но нежный

По характеру Агамемнон сна-
чала был под стать своему тёзке — 
древнегреческому царю. Такой же 
высокомерный и неуступчивый. 
Если не хотел, чтобы его достава-

ли из террариума, то отползал в 
угол и не давался в руки.

— Но однажды мы всей семьёй 
уехали в отпуск на неделю, а его 
отдали на передержку в гости-
ницу для рептилий, — расска-
зывает Мария. — Вернулись за 
ним в очень морозный день. Я 
тогда всё думала: как же его поса-
дить себе под куртку, чтобы не за-
мёрз? Ведь сидеть там он терпеть 
не может. Но когда нас увидел, 
так обрадовался, что был готов 

ехать хоть под курткой, хоть 
под чем угодно. Даже запры-
гал по террариуму от избыт-
ка чувств и насмешил этим 
всех сотрудников гостиницы. А 
потом ещё дня два дома пребы-
вал в эйфории.

С тех пор Агамемнон стал бо-
лее покладистым. Если хочет об-
щения, встаёт на задние лапки, 
опирается передними о стенку 
террариума и просит, чтобы его 
достали.

— Когда работаю за ком-
пьютером, любит устроиться 
у меня на коленях и требует, 
чтобы я его гладила по голо-
ве и воротничку. Потом за-
бирается на плечи, на голову. 
Свесит хвост прямо на лицо 
и сидит довольный, — делит-
ся Мария.

Одуванчик — 
для похудения

Больше всего на свете 
Агамемнон любит есть ба-
наны и гусениц. Очень 

ждёт, когда Мария по-
даст их ему с пинцета. 
Не отказывается и от 
живых сверчков и тара-
канов.

— Но много ему нельзя, 
от них он быстро толсте-
ет, а это плохо сказывается 
на здоровье, — делится она. 
— Поэтому сидит в основ-
ном на растительной диете 

— свежих салатах, клевере, оду-
ванчиках и овощах.

А ещё Агамемнон обожает ку-
паться в тазике.

— Привык с детства, — смеётся 
Мария. — Раньше, когда был ма-
ленький, мы наливали ему в таз 
воду, и он мог плавать часами. А 
сейчас целиком туда уже даже не 
помещается. Но всё равно залезет 

и начинает бить лапами по воде. 
А потом ляжет и «прини-

мает ванну».
Наталья 

АНОХИНА

Ящерица 
любит 

устраивать 
экскурсии 
по хозяйке
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Агамемнон 
живёт на Соколе

Жительница нашего 
округа рассказала 
о своём необычном 
питомце
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Больше всего 
агама любит 
бананы 
и гусениц 
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4 важных вопроса о хосписах

Цель паллиативной меди-
цины — облегчить со-
стояние тяжелобольных 
людей, когда другие воз-

можности их лечения исчерпа-
ны. Москвичи, нуждающиеся в 
такой помощи, могут получать её 
как в стационаре, так и на дому. 
Написать подробнее о паллиа-
тиве нас попросила читательни-
ца из Западного Дегунина Ната-
лья Кузнецова. Она ухаживает 
за 85-летней мамой, у которой 
последняя стадия артроза. Из-
мучились обе. Знакомые посо-
ветовали Наталье обратиться в 
паллиативную службу. Расска-
зать о паллиативной (поддержи-
вающей) медицине мы попроси-
ли Надежду Костроменкову, за-
ведующую хосписом «Дегунино» 
Московского многопрофильно-
го центра паллиативной помощи, 
врача с 14-летним стажем.

1 Кто даёт 
направление?

— Паллиативную помощь в Мо-
скве может получить каждый, кто 
в ней нуждается. Обычно такую 
рекомендацию даёт лечащий врач, 
ориентируясь на состояние боль-
ного, — пояснила Костроменко-
ва, — сам пациент и его близкие 
также могут попросить провести 
врачебную комиссию для получе-
ния заключения. Если у взрослого 
пациента подтверждённая онко-
логия, то заключение может дать 
и сам лечащий врач. 

2 Как часто 
разрешают 

посещать пациентов?
Получать ли помощь в хосписе 

или на дому, решает сам пациент.
Современный хоспис больше 

напоминает не лечебное учрежде-
ние, а дом отдыха или творчества 
с обилием цветов, картин, жи-
вым уголком.

— Посещения разрешены без 
ограничений, — отметила врач, 
— каким бы прекрасным ни был 
уход, больному нужно внимание 
родных. К нам можно и нужно 
приходить круглосуточно с деть-
ми всех возрастов и домашними 
питомцами, при желании остать-
ся на ночь.

Некоторые спрашивают, мож-
но ли пригласить дополнитель-
но сиделку. 

— Необходимости в этом нет: 
в хосписе достаточно персонала 
для любого ухода. Но иногда род-
ственники уже на входе появля-
ются со своими сиделками, таким 
мы тоже не отказываем, — пояс-
нила Надежда Костроменкова.

3 Нужны ли ещё 
сиделки?

Если больному захотелось домой, 
он продолжит получать помощь.

— Большинство наших паци-
ентов получают помощь именно 
на дому. Здесь тоже можно подо-
брать правильную схему сим-
птоматической терапии и орга-
низовать хороший уход. У нас 
есть 19 выездных подразделений 
в каждом округе города, поэто-
му, когда пациент выписывает-
ся, помощь не прекращается и 
мы постоянно остаёмся на свя-
зи, его посещают наши врачи и 
медсёстры, — добавила Костро-
менкова.

По её словам, во время перво-
го визита медики знакомятся с 
пациентом и его семьёй, опре-
деляют, что пациенту необходи-
мо — лекарственная коррекция, 
замена или установка различных 
трубок, профилактика и лечение 
пролежней, язв.

— Если нужно обезболивание, 
врач сделает укол и обучит этому 
родственников. Также уделяется 
внимание условиям, в которых 
находится пациент: подходящая 
ли у него кровать, есть ли про-

тивопролежневый матрас, удоб-
но ли расположены предметы, 
которыми он пользуется, нуж-
на ли помощь в гигиенических 
процедурах, если да, то направ-
ляем медсестру, — говорит заве-
дующая хосписом.

4 Где найти 
дополнительную 
информацию?

Есть ресурсный центр, в ко-
торый врач направляет запрос 
на предоставление необходимых 
пациенту медицинских изделий, 
включая аппараты ИВЛ. 

Пациент и родные могут в лю-
бое время пообщаться с психоло-
гом — по телефону или приехать 
для беседы.

— Оказание паллиативной по-
мощи не имеет ограничений по 

времени, если пациент согласен 
на нашу помощь — он будет её 
получать бессрочно, — объяс-
нила врач. — Госпитализация 
в хоспис — тоже не навсегда, 
а определяется наличием или 
отсутствием медицинских по-
казаний.

Нуждающийся в паллиативе 
и его родные могут обратиться в 
Координационный центр по тел. 
(499) 940-1948, где их проконсуль-
тируют по всем вопросам.

Ольга 
СОКОЛОВА

Современный хоспис больше похож на дом отдыха 
с обилием красивых вещей и цветов 
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помощь 
в хосписе или 
на дому, решает 
сам пациент

Что нужно знать о паллиативной помощи
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Кино на Костякова
На бесплат-

ный просмотр 
кинофильма 
р еж и с с ё р а 
Ролана  Бы -
кова «Внимание, черепа-
ха!» приглашает 27 июня 
в 10.00 кинотеатр «Искра» 
на ул. Костякова, 10. Обя-
зательна регистрация на 
сайте mos-kino.ru в разде-
ле «Специальные меропри-
ятия». Возраст 6+.

Фотоконкурс 
в парке

Фотопроект 
«Прогулки с 
домашним пи-
томцем» запу-
стил парк «Хо-
дынское поле». Все жела-
ющие могут запечатлеть 
своих четвероногих друзей 
во время прогулок в парке 
и прислать на почту kmm_
parkhodynka@mail.ru фото 
вместе с интересной исто-
рией о них. 16 самых яр-
ких фоторабот будут раз-
мещены на стендах в парке, 
а их авторы получат призы. 
Приём работ до 31 августа. 
Подробности на странице 
парка «ВКонтакте» vk.com/
parkkhodynka. Возраст 0+.

Лекция 
на Дмитровском

Семейная 
лекция -дис -
куссия «Зорко 
лишь сердце», 
посвящённая 
французскому писателю 
Антуану де Сент-Экзюпе-
ри, пройдёт 29 июня в 16.00 
в библиотеке №29 (Дми-
тровское ш., 50, корп. 1). 
Вход свободный. Подроб-
ности на сайте kulturasao.
ru/events. Возраст 6+.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Совсем недавно у бего-
вого клуба RUNtonda 
в парке усадьбы Ми-

халково состоялся сотый за-
бег. А немногим раньше он 
ещё и отметил свой второй 
день рождения. Об этом клу-
бе «Северу столицы» расска-
зала его руководитель Ма-
рия Иняхина.

ОФП 
по вторникам

Два года назад участники 
RUNtonda впервые собра-
лись в парке усадьбы Ми-
халково благодаря бегово-
му проекту Parkrun.

— После его ухода из на-
шей страны мы не хотели 
бросать пробежки и орга-
низовали отдельный клуб, 
который назвали в честь 
начальной точки забегов 
в парке — ротонды, — рас-
сказывает Мария. – Тогда у 
нас уже собралась классная 
команда и, помимо стан-
дартных субботних забе-
гов, появились другие тре-
нировки.

Например, каждый вечер 
вторника участники клуба 
встречаются у памятника в 
парке Дружбы для занятий 
ОФП.

— На них мы выполня-
ем не только стандартные 
упражнения для укрепле-
ния мышц, также мы раз-
виваем скорость и вынос-
ливость. Одна из последних 
тренировок как раз была 
на развитие скорости: её 
традиционно провёл наш 
дипломированный тренер 
Тимур, — отметила руково-
дитель клуба. — А ещё  не-
давно специалист провела 

у нас мастер-класс по садху 
— ходьбе по доскам с гвоз-
дями. Теперь после каждой 
пробежки наши участни-
ки с удовольствием стоят 
на этих досках, расслабляя 
стопы.

С плеч папы — 
в кроссовки

Для всех участников клу-
ба бег — это хобби. Но мно-
гие из них не ограничивают-
ся субботними пробежками 
и дополнительными ежене-
дельными тренировками.

— Я сама работаю бухгал-
тером, а бегом заинтересова-
лась четыре года назад. Сей-
час уже бегаю и марафоны, 
и ультрамарафоны. В нача-
ле июня в 11-й раз поуча-
ствовала в марафоне. Это 
был мой второй забег «Бе-
лые ночи» в Петербурге. 
В этом году в нём приняли 
участие около 14 тысяч че-
ловек! Было, конечно, очень 

зрелищно, — улыбается Ма-
рия. — Есть у нас ещё один 
любитель больших дистан-
ций — Кирилл. Бегать их он 
любит в жёстких условиях: 
по лесам и полям.

На встречи клуба Кирилл 
всегда приходит со своей же-
ной и тремя детьми.

— Старшей уже семь, сей-
час бегает сама. А в самый 
первый раз гордо восседала 
на шее у бегущего папы, — 
смеётся руководитель клу-
ба. — А младшенький пока 
в коляске, с которой бегают 
то мама, то папа.

В забегах 
участвуют 
собаки            

В забегах часто участвуют 
не только люди, но и… со-
баки. Причём не только как 
бегуны, но и как волонтёры.

— Мой муж часто стоит на 
позиции маршала, то есть 
на сложных участках пока-
зывает, куда нужно свора-
чивать бегунам. И вместе с 
ним там стоит наш эрдель-
терьер Айк, — рассказыва-
ет Мария. – А одна из на-
ших участниц недавно заве-
ла себе джек-рассел-терьера. 
Во время бега он радостно 
и звонко лает, прямо вело-
сипедный звонок! И уже по 
одному его лаю волонтёрам 
ясно, как быстро к ним при-
ближаются бегуны.

Мария ГОРБУНОВА

Участие в забегах 
и тренировках 
бесплатное. Узнать 
подробную информацию 
и присоединиться к клубу 
можно в телеграм-канале 
t.me/parkrunMikhalkovo

Недавно члены клуба вышли 
на дистанцию в сотый раз
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После пробежки 
стоят на гвоздях

В Головинском проходят 
тренировки бегового 
клуба RUNtonda

Некоторые участники 
клуба бегают 
на дальние дистанции — 
по лесам и полям

Чтобы расслабить стопы, члены клуба стоят на досках с гвоздями
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Мария Белянская из-
вестна зрителям по 
ролям в сериалах 

«Папины дочки», «Законы 
улиц», «Умник» и другим. 
Живёт актриса в Ховрине, 
на улице Дыбенко. Ей очень 
нравится этот район. 

Сначала 
получила 
диплом педагога 

— Вы поступили в 
 ГИТИС, когда вам было 
почти 30. Почему так 
поздно?

— Стать актрисой я мечтала 
лет с пяти. Правда, при этом 
была очень застенчивым и за-
жатым ребёнком. Актёры мне 
казались какими-то небожи-
телями. После школы пойти 
поступать в театральный мне 
казалось просто безумием. 
Поэтому, когда пришло вре-
мя поступать, я пошла в пе-
дагогический университет и 
окончила его с красным ди-
пломом. Потом до 26 лет стра-
дала на нелюбимой работе.

— Что подвигло 
к действию?

— Мечта меня не покида-
ла, поэтому я пошла на кур-
сы в Щепкинское училище. 
Потом стала заниматься с 
преподавателем актёрско-
го мастерства и готовиться к 
поступлению в театральный. 

— Родители 
не отговаривали?

— Нет, наоборот, поддер-
живали, особенно папа, ведь 
я всегда была папиной доч-
кой. Родители не имеют от-
ношения к искусству: папа 

— профессор математики, 
мама — парикмахер. Она, 
кстати, меня познакомила 
с человеком, который тоже 
меня очень поддержал. К 
ней приходил стричься из-
вестный театральный ком-
позитор Лев Солин, ко-
торый написал музыку ко 
множеству спектаклей, иду-
щих в разных театрах. Он 
моё решение тоже одобрил. 

Сцену 
с одной фразой 
снимали час

— Кстати, когда вы 
окончили ГИТИС, 
встретились с вашими 
«героями» в фильме 
«Возвращение 
мушкетёров» уже на 
съёмочной площадке. Как 
это произошло?

— В этом фильме у 
меня была маленькая роль 
фрейлины. Но я согласи-
лась, потому что с детства 
боготворила Михаила Бо-
ярского и всех остальных 
актёров, снявшихся в этой 
картине. Это один из тех 
фильмов, благодаря ко-
торым я так влюбилась 
в актёрскую профессию. 
Пришла на кастинг, там 

было много очень красивых 
девчонок. Режиссёр Георгий 
Юнгвальд-Хилькевич нас 
внимательно разглядывал, 
выбирал нужные ему типа-
жи. Я замерла, а он выбирал 
других девушек и, уже ухо-
дя, всё-таки указал на меня. 

— С кем из актёров вы 
снялись в своей сцене?

— С Михаилом Бояр-
ским и Лянкой Грыу, кото-
рая играла дочку д’Артанья-
на. Я была начинающей ак-
трисой, и меня удивляло всё 
— например, что сцену, где 
герой Боярского отбрасыва-
ет перчатку и говорит одну 
фразу: «Я выбираю дружбу!», 
снимали почти час. В гри-
мёрной мои длинные, густые 
волосы долго укладывали, 
накручивали мелкими ло-
конами. Я смотрела на себя 
в зеркало и думала: «Какая 

красота; вот она, актёрская 
профессия!» А их вдруг взя-
ли и все убрали назад.

Преподаю 
в детской 
театральной 
студии

— Трудно найти 
человека, который не 
знает сериал «Папины 
дочки»… 

— Я играла девушку, за ко-
торой ухаживал бабник-сто-
матолог в исполнении Алек-
сандра Самойленко. Больше 
всего запомнилось, какое же 
это удовольствие — работать с 
Андреем Леоновым. Он очень 
поддерживал, подсказывал; 
иногда даже было достаточно 
его взгляда — и становилось 
понятно, как играть. 

— Были какие-то 
забавные ситуации 
на съёмках?

— Конечно. Например, 
в сериале «Висяки»  играла 
танцовщицу в ночном клубе. 
Мне было интересно, пото-
му что по характеру я пол-
ная противоположность сво-
ей героини. Там была сцена 
с главным героем, которого 
играл актёр Андрей Вальц, 
где надо было целоваться. А 
у меня такого опыта на съём-
ках не было, и в институте 
этому не учат. Очень пере-
живала и стеснялась при-
знаться, что не знаю, как это 
играть. Я собралась с сила-
ми, подошла к режиссёру и 
спросила: «Скажите, а цело-
ваться надо по-настоящему 
или делать вид?» А он суро-
во так ответил: «Мы же не в 
игрушки играем!» По сцена-

рию я должна была первой 
поцеловать героя на глазах 
у его девушки. Минут трид-
цать мы делали дубли, и в 
конце я уже поняла, что и 
этот барьер преодолела и те-
перь мне ничего не страшно.

— Какую роль вы 
мечтаете сыграть 
в будущем?

— Я же историк по пер-
вой профессии, поэтому не 
удивительно, что мечтаю сы-
грать главную роль в исто-
рическом фильме.

— У вас же есть 
ещё и педагогическое 
образование…

— Мне пригождаются все 
знания, которые  получила 
в жизни. Сейчас я препо-
даю в детской театральной 
студии и получаю огромное 
удовольствие от этой рабо-
ты. Хочется, чтобы мои уче-
ники обязательно занима-
лись в жизни тем, к чему у 
них лежит душа, и я помогу 
им разобраться в себе.

— Как любите 
проводить свободное 
время?

— Больше всего на свете 
люблю читать. Недавно за-
нялась живописью. А ещё 
люблю гулять, занимать-
ся фитнесом, плавать. Мне 
очень повезло с районом. 
Я обожаю Ховрино:  рядом 
с домом много прекрасных 
мест, где можно отдохнуть. 
Например, парк Северного 
речного вокзала, где я очень 
люблю бывать. Можно пой-
ти позагорать на пляже «Ле-
вобережный»...

Ирина ЛЬВОВА

Мария Белянская: 
Обожаю мой район — Ховрино
Актриса рассказала о самых запомнившихся эпизодах съёмок и о своих хобби
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С любимым 
актёром 

Михаилом 
Боярским Мария 

снялась в фильме
«Возвращение 
мушкетёров»

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru

Мечтаю сыграть 
главную роль 
в историческом 
фильме

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого контакт-
центра редакции 
(499) 647-6828



16 СЕВЕР СТОЛИЦЫ№21 (635) июнь 2023

№21 (635) июнь 2023 год

Главный редактор газеты «Север Столицы»: А.М.Манукина. Ведущий редактор: И.В.Минаев.
Учредитель: Префектура Северного административного округа. 
Адрес издателя: 117246, г. Москва, Научный пр., 19, 2-й этаж, комн. 6д, оф. 76.
Адрес редакции: 127560, г. Москва, ул. Конёнкова, д. 15, корп. 1
Свидетельство о регистрации ПИ №ФС1-02014 от 06.12.2005 г., выдано Управлением 
Федеральной службы по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых 
коммуникаций и охране культурного наследия по ЦФО. 
Отпечатано в АО «ПраймПринт Москва», 141701, Московская область, г. Долгопрудный, 
Лихачевский проезд, 5В.  Заказ №1788. Тираж 352 800 экз. Подписано в печать 23.06.2023 г. 
Выход в свет 26.06.2023 г. Отдел по работе с читателями: тел. (499) 647-6831. 
Вопросы по доставке принимает единый контакт-центр редакции: тел. (499) 647-6828. 
Размещение рекламы: тел. (495) 782-8212. Газета распространяется на территории Северного 
административного округа г. Москвы. Бесплатно.  Может содержать материалы 12+.

Издатель: Издательский дом «Звездный бульвар». 
Главный редактор издательского дома: Ю.А.Сорокин. 
Генеральный директор: А.И.Латышев.
Первый заместитель главного редактора: Е.Ю.Ильина. 
Заместители главного редактора: Ю.А.Мироненко, Ю.И.Невский, Е.Ю.Харо

Алёна Водонаева вме-
сте со своей ма-
мой Ларисой 

написала книгу «Ма-
мин торт». В книге 
много разнообраз-
ных рецептов, в том 
числе старинных, хотя 
и видоизменённых с учё-
том современных реалий. 
Впрочем, по словам Алёны, ре-
цепты от этого только выигра-
ли. Итак, вареники. В миску 
всыпаем просеянную муку и 
соль, добавляем яйцо, воду и 
замешиваем тесто. Потом уби-
раем его в пакет и кладём на 
10-15 минут в холодильник. А 
пока займёмся начинкой и со-
усом. Творог пропускаем че-
рез мясорубку или сито, добав-
ляем сахар, яичный желток, 1 
столовую ложку растопленно-
го сливочного масла. Всё тща-
тельно перемешиваем. Для со-
уса моем ягоды, очищаем их, 
режем кружочками. Добавля-

ем сахар, воду и переме-
шиваем. На маленьком 
огне доводим соус до ки-

пения. Как только он заки-
пит, убираем с огня. Измель-
чаем в блендере до однород-
ного состояния. Остужаем. Вы-
нимаем тесто из холодильника 
и вырезаем небольшие кру-
жочки, выкладываем на се-
редину кружка творожную на-
чинку. Края смазываем слег-
ка взбитым яичным белком 
и защипываем. Кипятим в ка-
стрюле воду, солим, бросаем 
в кипящую воду вареники и 
варим их до тех пор, пока они 
не всплывут. Достаём и вы-
кладываем на блюдо. Полива-
ем оставшимся растопленным 
сливочным маслом. Подаём к 
вареникам соус из клубники. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

По горизонтали: Синоптик. 
Том. Резидент. Батька. Дефиле. 
Телеграф. Волан. Европа. Аке-
ла. Бал. Сакура. Рана. Овощ. 
Саки. Карат. Аксиома.
По вертикали: Владивосток. 

Фольклор. Нарост. Паритет. 
Кава. Ока. Болельщик. Книга. 
Ева. Тигр. Трель. Роба. Клапан. 
Метка. Фаланга.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД
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Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написанные 
нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминальная 
хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!
Смотреть здесь

Я решил путешествовать 
по миру, пока не потрачу 
все свои сбережения.

По моим подсчётам, я 
буду дома где-то в 19.30.

— Как у тебя дочка 
устроилась? 

— Отлично… Муж любит, 
шубы покупает, на курор-
ты возит… 

— А сын?
— А сыну бессовестная 

попалась… То шубу ей купи, 
то на курорт свози…

— Лох-несское чудище — 
это просто утка.

— Так оно ещё и летает?!

— Здравствуйте, это опе-
рация «Трезвый водитель».

— Вот трезвых и тормо-
зите! Я-то тут причём?

— Я никогда не опазды-
ваю на работу.

— В чём твой секрет?
— Я на ней живу.

АНЕКДОТЫ СУДОКУ
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ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

ФОТОКОНКУРС «МОЁ ХОББИ»

«ЗООПАРК» 
Татьяны Чугунковой
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i Ждём снимки, на которых 
вы и то, что вы создаёте в 

свободное время и не на 
продажу. Обязательно 
напишите несколько слов о 
себе и своём увлечении! Самые 
лучшие снимки опубликуем в 
газете, по итогам года будут 
выбраны победители. 
Присылайте фото по адресу:  
info@saonews.ru. Формат: jpeg

Татьяна Георгиевна Чугункова — на пенсии, живёт в рай-
оне Коптево. Техникой декупажа, то есть вырезанием ажур-
ного изображения, при которой в композиции используют-
ся и фигура, и остатки материала в виде фона, увлекается 
давно. Любит создавать изображения животных и птиц.

«Совмещаю в своих работах декупаж и мозаику яич-
ной скорлупой. Свои работы дарю близким и друзьям. 
Принимала участие в двух благотворительных ярмарках 
«Помощь детям». Являюсь лауреатом городского фести-
валя творчества участников проекта «Московское дол-
голетие», — рассказала Татьяна.

Вареники с клубничным соусом 
от телеведущей и блогера 
Алёны Водонаевой

Все новости 
округа ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Добрая старая классика

fli
ck

r.c
om

Ингредиенты:
Для вареников:
 500 г творога,
 2 яйца, 
 2 стакана пшеничной 
муки, 

 2 ст. ложки сахара, 
 2 ст. ложки сливочно-
го масла, 

 1 ч. ложка без верха 
соли, 

 1/2 ст. холодной воды
Для соуса:
 200 г клубники, 
 50 г сахара, 
 2 ст. ложки воды


